

INFORME DE SEGUIMIENTO DEL SECTOR DE LOS CÍTRICOS. CAMPAÑA 2009/10

SEMANA 3 (18 de enero al 24 de enero de 2010)¹

La relativa normalidad en la recolección y posterior manipulación de la fruta ha sido el dato más destacable de la tercera semana de 2010. Se está trabajando a buen ritmo dentro de la dificultad que supone recolectar la fruta en fincas que, algunas de ellas, se han convertido en auténticos lodazales. Los responsables de las empresas de manipulación informan de un ligero descenso en la demanda para la naranja y la mandarina, mientras que se ha detectado una ligera reactivación de la demanda en el limón.

INCIDENCIAS

Durante gran parte de la semana, la situación de estabilidad atmosférica ha sido la característica climática más destacable. Merece especial mención la jornada del sábado, en la que se produjo un cambio importante en las condiciones climáticas, pasando de tener buen tiempo a repetirse las precipitaciones, alcanzando cierta importancia en algunas zonas productoras. Son destacables las precipitaciones registradas en Cádiz, donde se recogieron 52l/m², seguida de Málaga con 41l/m², Huelva con 30l/m² y Sevilla con 28l/m².

En el apartado de temperaturas, éstas han experimentado un ligero ascenso en todas las zonas productoras, registrándose mínimas por encima de los 0 °C en todos los casos aunque, en algunas zonas y en determinados días, no descendieron por debajo de los 10 °C de mínima. En cuanto a las máximas diurnas, en la mayoría de los casos superaron los 11°C, con un máximo semanal de 21 °C para las zonas productoras de Granada.

PRODUCCIÓN Y CALIDAD

Existe cierto nerviosismo entre los responsables de las empresas de manipulación a que se produzca una subida muy importante de la oferta en los mercados, recolectando apresuradamente la fruta con la intención de salvar situaciones como la vida durante las últimas semanas en las que no se pudo trabajar, saturándose los mercados de destino. Un segundo factor a tener en cuenta es que la fruta que se envíe en estos momentos no tenga la calidad suficiente, lo que se traduce en un cierto desprestigio del sector.

En este momento se está viviendo una situación similar a la de inicio de campaña. Se está detectando un cierto afán especulador por parte de los productores, que están pidiendo por su fruta en árbol precios elevados, demandando a los compradores en destino cotizaciones muy superiores a las que son capaces de asumir.

¹ El objeto del presente informe es realizar un seguimiento semanal a la campaña 2009/2010, para exponer una visión actualizada del estado del sector de forma periódica.

Continúa con cierta normalidad la recolección de las variedades de naranja navelate y salustiana, además de las últimas naranjas que quedaban por recoger de la variedad navelina. En todas ellas la calidad es buena, aunque en algunos casos están apareciendo algunas manchas negruzcas en la inserción del pedúnculo con el fruto, provocando que esa fruta deje de ser comercial.

En mandarina continúa con normalidad la recolección de variedades de media temporada, aunque lo más destacable puede ser el inicio de la campaña para la variedad Afourer-Nadorcott. Esta es una variedad de clementina protegida, para la que las empresas de manipulación de cítricos tienen asignadas unas licencias de producción. Es una variedad poco representada en nuestras zonas productoras, registrando altos precios de comercialización. En cuanto a su producción y calidad, en estos momentos los volúmenes comercializados son bajos.

La calidad del limón es buena, siendo el único de los tres cítricos en estudio que ha experimentado una ligera reactivación en su demanda.

PRECIOS EN ÁRBOL Y PRECIOS SALIDA CENTRO DE MANIPULACIÓN²

Para la semana 3 se han realizado operaciones de compra-venta para las **naranjas** de la variedad navelina con precios de salida de almacén de 0,50-0,60€/kg y formato embolsado, mientras que para el formato encajado su cotización ha sido de 0,60-0,70€/kg. En cuanto a las naranjas de la variedad navelate se han obtenido precios en árbol que han oscilado en torno a los 0,24€/kg mientras que los precios de salida de almacén se han situado entre los 0,35-0,55€/kg dependiendo del calibre y del formato de presentación. Por último, las naranjas de la variedad salustiana han obtenido precios de salida de almacén entre 0,53-0,60€/kg.

Para la **mandarina**, las escasas operaciones de compra-venta para este cítrico en árbol, se han cerrado en cotizaciones cercanas a 0,40€/kg para la variedad Nova. En cuanto a precios de salida de almacén, esta variedad ha alcanzado valores cercanos a 0,70€/kg. Merece la pena señalar, que los escasos volúmenes comercializados de la variedad nadorcott han registrado precios de salida de almacén que en muchos de los casos superaron los 1,70€/kg.

Para el **limón** ha existido una ligera reactivación de la demanda en relación a las semanas precedentes, aunque este incremento de la demanda no ha estado acompañado por un incremento apreciable de los precios. Los precios en árbol registrados para el limón fino se han situado en 0,27-0,30€/kg, lo que se traduce en unos precios de salida de almacén de 0,60-0,65€/kg dependiendo del formato de envasado.

² Los precios publicados en este documento son precios en árbol y precios a la salida del centro de manipulación y han sido obtenidos a partir de consultas telefónicas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.